

L'EXPRESS

14 SEPTEMBRE 2006



Bon vieux duo

La rencontre d'un vieillard et d'un jeune sot : Pascal Garnier revisite le thème avec brio

Avec le talent des vieux routiers, Pascal Garnier recycle à merveille des figures que l'on pensait éculées : le flash-back et le duo jeune sot-vieillard au bout du rouleau. *Comment va la douleur ?* se lit d'une traite, trouble sans cesse parce qu'il est en parfait équilibre entre polar et chronique sociale, optimisme béat et noirceur.

Dans la première scène, un homme est occupé à se pendre dans une chambre d'hôtel. Enfin... se pendre, pas exactement. Pour bien comprendre, il faut remonter le temps, revenir à Vals-les-Bains (Ardèche), où se sont rencontrés le vieux Simon et le jeune Bernard. Simon veut en finir avec la vie et son job. Il travaille dans l'«*éradication des nuisibles*», un sale boulot qu'il effectue proprement. Bernard lui servira d'homme à tout faire, de complice, de témoin, d'ultime spectateur. Il acceptera tout de cet inconnu parce que, «*à force de manquer de père, on finit par s'en inventer un, et celui-là lui convenait*».

Quand tombe le rideau, la vie reprend ses droits. Mais quelle vie ! Ordinaire, aseptisée, sans aventures et sans hasard. ● **Daniel Martin**
Comment va la douleur ?, par Pascal Garnier. Zulma, 204 p., 16,50 €.